

CONGRÈS EUCHARISTIQUE DE MONTRÉAL

LETTRE DE N. S.-P. LE PAPE

A MGR L'ARCHEVÊQUE DE MONTRÉAL (1)

(Traduction du texte latin)

A notre vénérable Frère Paul,
archevêque de Montréal, à Montréal.

Pie X, Pape.

Vénérable Frère,

Salut et bénédiction apostolique.

Le Congrès que les catholiques du Canada viennent de tenir à Montréal, afin d'accroître le culte de la Très Sainte Eucharistie, a si parfaitement réussi, grâce à vos soins et à ceux de vos fidèles, que dans Notre joie Nous vous en adressons à vous, vénérable Frère, ainsi qu'à eux, Nos plus cordiales félicitations.

Quel admirable spectacle de foi et de piété populaire vous avez donné au monde durant ces jours ! Et il s'est produit avec tant de sens chrétien, tant de concorde et tant d'élan que votre cité, à laquelle sa nombreuse population, l'immense affluence des étrangers et l'abondante multiplicité des affaires donnaient une si grande animation, n'en a pas moins servi de grandiose théâtre à l'exercice du culte public. Pourra-t-on jamais oublier ces choses dont la renommée Nous apportait chaque jour le récit ? Nous voulons dire : ce grand concours de pèlerins, ces multitudes de fidèles priant et défilant dans un ordre parfait, ces églises et les plus vastes salles de réunion de votre ville qui retentissent des louanges de Dieu, ces cardinaux, ces nombreux évêques, cette interminable suite de pré-

(1) Après avoir reproduit, de la *Semaine religieuse de Montréal*, les comptes rendus des séances du Congrès eucharistique, nous sommes heureux de publier aussi, comme précieuse conclusion de ces solennelles assises eucharistiques, la belle lettre que le Saint-Père adressait dernièrement à S. G. Mgr Bruchesi.

Réd.